

El Eco de Cartagena

ORGANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

EL NEGOCIO DEL HAMBRE

Por doquier aparecen animosos padrones en el grave problema de las subsistencias y todos, cual más cual menos acertadamente, explican las causas y motivos del encañamiento, de la escasez y de las otras maleanzas que ocurren en el asunto de la alimentación.

Trotando del pan, unos dicen que consiste en los harineros; otros, que en los tahoneros; éstos, que en los expendedoros, y aquéllos, que en la forma fraccionaria de los panes, que representa a la medida. Cada apóstol dice una doctrina; ninguno ofrece una solución.

Y lo que hace falta no es explicar en lo que consiste que el pan, la carne y los otros artículos de primera necesidad, del propio modo que el combustible, estén caros y escasos, sino que se corten de raíz la causa inicial de esa carestía y de esa escasez, ya que, según los más entendidos y competentes en materia de subsistencias y en cuestiones económicas, acausan la crisis tremenda que se está experimentando a la mala organización de los transportes, al abuso de acaparadores e intermediarios y a mil otros motivos que no son precisamente la escasez de artículos de consumo.

Todo hace creer que, efectivamente, ha habido espantosa desorganización en el sistema de subsistencias, alrededor de lo que están dando vueltas y más vueltas los endargados de remediar esa situación grave, para cuyo estudio o sea que se crea una Junta, se establezca un Comité o se nombre una Comisión, supuestos, con sus dietas, gastos y gratificaciones correspondientes.

Hay ya demasiados organismos de estos, demasiadas juntas de subsistencia, demasiadas comisiones, demasiados comités, demasiados organismos de subsistencias, demasiados organismos de subsistencias, demasiados organismos de subsistencias, demasiados organismos de subsistencias.

Va transcurriendo el tiempo, y a medida que el engranaje administrativo va envolviendo el asunto de las subsistencias, la cuestión se enmaraña y se hace más compleja.

A título de competentes, muchos de los vocales de Juntas y Comités locales, rodeados de simpatizantes, y ya son tantos los que forman verdaderas montañas de papel, de números, y hay tal confusión que nadie sabe por dónde va y anda.

Mientras tanto, la vida se está haciendo imposible para todos, lo mismo para el pobre que para el rico y único beneficiario de las subsistencias, los agiotistas y los especuladores del magno problema. Los que lo pasan en grande, pues a ellos se refiere esto de las subsistencias es para todos ellos como la bendición de Dios.

En lo que se debe de insistir mucho es en exigir responsabilidades a los causantes de la agravación del problema de la crisis de las subsistencias y que no resultaría una sin razón dilucidar todas las Juntas, Comisiones, Comités, etc., que formados por competentes, estudian una solución que no encuentran, y nombrar otra nueva en la que no figuran ningún intelectual de profesión ni ningún economista de oficio, sino personas condecoradas por su posición y su experiencia de esas cuestiones: un agricultor, un industrial y un juez para que el primero dijese donde está el trigo, el segundo donde se acopara y el tercero donde está la sala carcelaria en que se debe meter al acaparador, al intermediario y al especulador.

Cuando menos se piense estallará un grave conflicto por haberse agudizado esos problemas y esas crisis y entonces habrá que acudir con mano energética al remedio; pero todavía nadie se atreve a exigir responsabilidades por los abusos que están cometiendo y que quedan impunes, y esa no otra es la causa de que las subsistencias estén cada día más caras y de que se hincan como saños los acaparadores y los industriales que se dedican a explotar el hambre sin que haya un espíritu valiente que los ataje y procese.

Se guardan demasiadas consideraciones a todo esos traficantes, y mientras tanto el Gobierno, el país y todo el mundo, sin encontrar el remedio a ese mal que seguramente se atenuaría mucho si exigiesen responsabilidades a los que de manera tan descarada y tan impune se están haciendo ricos con el hambre del pueblo.

J. OASAU
FOTOGRAFO
SUCESOR DE GÓMEZ ROS
Orens (antes Cañón), n.º 3

Dos discursos importantes

Los gobiernos de Alemania y Austria Hungría han completado sus notas de contestación al Papa, haciendo públicas manifestaciones ante sus respectivos Parlamentos.

Dos notas salientes, una en cada discurso, llaman principalmente la atención.

Alemania ha dicho: Hablar de la cesión de Alsacia Lorena es perder el tiempo, pues jamás las cedemos.

Austria-Hungría ha afirmado: Si nuestros enemigos se aferran en que continúe la matanza, nuestras condiciones de paz serán tanto más duras cuanto más se haga durar la guerra.

Ambas aseveraciones hechas con la firmeza con que han sido hechas declaran todo el proceso que en los Imperios centrales se ha formado para proponer la paz.

La Alsacia Lorena era el sueño de Francia y la rotunda afirmación alemana representa la muerte de ese sueño.

Con respecto a Italia en sus aspiraciones de poseer Trieste puede considerarse que ha sido dicho lo mismo.

A los dos pueblos latinos se les ha venido a decir:

¿Queréis la paz? Pues habéis de renunciar primero a esos sueños locos, y con respecto a los demás ya pactaremos, pero sabed que no cedemos nunca en esas aspiraciones y por consiguiente si hemos de hacer una paz duradera ha de ser basada en su renuncia, y toned presente, añade la afirmación apuntada en segundo término, que si por sostener vuestra aspiración proseguís la guerra, después no podréis de pagar la continuación.

Ambos discursos tienen más a responder a la ansiedad de Italia y Francia por conocer las condiciones de paz que a plantear la cuestión a Inglaterra, porque los centrales no ignoran que esas aspiraciones de expansión territorial, han sido las explotadas por sus verdaderos enemigos, Inglaterra y Rusia para traerlas en su ayuda, aspiraciones que, de otro modo, hubieran muerto ya, como han muerto en España las de extendernos por el Rosellón y Cerdeña que otras veces fueron nuestros.

Los objetivos que llevaron a Rusia a la guerra, resueltos están porque Rusia renuncia a toda conquista; sus ambiciones eran Constantinopla y los Balcanes, prescindiendo de estos sueños y asegurada la independencia de

Polonia, la paz por aquel lado parece, si a ella se llegara en la actualidad, asegurada para varios siglos; por eso, para colocar el accidente en las mismas condiciones se establecen de un modo firme los límites de las transigencias de los centrales.

Porque es en efecto una cosa exacta que Alemania, Austria y Turquía son quienes luchan por la integridad de sus territorios y su fin de guerra está en primer término en asegurar esta integridad y en segundo en obtener la libertad de los mares para que no halla obstáculos su desarrollo comercial. Pero esto se refiere sólo a las ambiciones inglesas.

Que esta guerra es defensiva por parte de los centrales, lo prueba que Serbia aspiraba a Bosnia y Herzegovina, Rusia a Constantinopla, Italia a Trento y Trieste y Francia a la Alsacia y Lorena, aspiraciones declaradas por las mismas naciones que las abrigaron, y los jalones para la paz no pueden ser otros que la desaparición de esas aspiraciones: militarmente están destruidas pero es necesario que se borren de la intención de los pueblos.

Si Italia, Francia y Rusia aceptan los límites que Alemania y Austria ponen a sus concesiones, la paz podrá venir porque la condición que veza para con Inglaterra, conyeviene a todos; la libertad de los mares no hay quien no la quiera y será vana la esperanza de que alguien que la tendrá aliado con Inglaterra mientras esta posea la superioridad naval, porque la libertad de que disfrutará estaría supeditada a la conveniencia inglesa que es muy amplia y se extiende a todos los países.

Se ve pues que Alemania y Austria vea seriamente por el camino que conduce a la paz duradera que no es otro sino hacer desaparecer las causas que produjeron la guerra, y para ello establecen perfectamente los jalones que a la paz conducen, concretando los límites máximos de sus concesiones, dando una de las naciones fronteras en sus aspiraciones peculiares, dejando campo abierto para aquellas otras cosas que pueden considerarse secundarias porque no afectan a su integridad territorial, y contando con que la libertad de los mares tiene que venir por la conveniencia de todos, que en este punto sólo habrían de dejar sola a Inglaterra.

VOZ DE ALERTA

HONENAJE AL SR. BESTEIRO

Dice «El País»: «El diputado a Cortes por Barcelona Sr. Giner de los Rios, ha convenido con algunos compañeros suyos de profesorado en firmar una carta de simpatía personal hacia el catedrático de la Universidad Central, recientemente condenado.

El documento se firmará en librerías Atenas y Centros, de que en breve se dará cuenta.

Como el joven Sr. Besteiro fué primero catedrático del Instituto en Toledo y luego de Universidad en Madrid (ambas veces por oposición), para este mensaje no se admitirán más que firmas de profesores o profesoras, numerarios o auxiliares, ayudantes, maestros tanto oficiales como particulares, de cualquier grado de la enseñanza privada o pública, y se rogará a los firmantes que indiquen al pie del nombre su condición o título en el Magisterio.

La epístola, más que propiamente política será una manifestación de compañerismo en la clase docente, sin tratar para nada del asunto mismo, sino de la natural simpatía despertada en toda España a consecuencia de la pérdida de carrera del inteligente y sabio maestro.

Hasta aquí «El País».

Nosotros sabemos que en los claus-

tos universitarios se hace una activa propaganda del documento a que «El País» se refiere, ejerciendo un cierto modo, coacción sobre los catedráticos para que pongan su firma al pie de la carta, que dice así:

«Sr. D. Julián Besteiro. Querido amigo y compañero: Entristecidos cordialmente por las dolorosas circunstancias que le agobian nos complazemos en enviar a usted el testimonio fervoroso de nuestra personal simpatía, con el íntimo deseo de que se abrevien sus penalidades y la firme seguridad de la estimación que le seguimos dedicando como profesor y caballero.» (Aquí las firmas.)

Como verán nuestros lectores, con la simple lectura de la carta, se trata no como dice «El País» de una manifestación de compañerismo, sino de un homenaje en toda regla, que un día seguramente, sabrán manejar los elementos avanzados y revolucionarios como arma política para sus fines.

Esperamos que los catedráticos católicos, así como todos los elementos de orden se desuentan del juego sectario en que se pretende tomen parte y no estampen su nombre al pie de un documento, que en consecuencia y por razones de patriotismo y de orden, no deben firmar.

Y por hoy basta. Hemos cumplido con nuestro deber dando la voz de alerta a los católicos oportunos.

El «Vigilante» Futuro.

LOS NUEVOS SUBMARINOS ALEMANOS

He aquí algunos de los curiosos datos que sobre los nuevos submarinos comunicó al Reichstag hace algún tiempo el Secretario de Estado Mayor de Marina.

(Traducido del alemán para El Eco de Cartagena.)

«Miles y miles de brazos se aprestan a producir nuevos submarinos y nuevo material de torpedos y minas para ellos; y que no solo crecen en número sino también y principalmente en perfección técnica y efectividad. Con admirable generosidad brindense a la continua oficiales, suboficiales y simples soldados para el servicio de esas máquinas más y más perfeccionadas y engrandecidas en cantidad y calidad. Los últimos están tan perfectamente acondicionados que pueden dar la vuelta al mundo sin necesidad de proveer de su nuevo material de combustión a sus motores, prestandose así a todas las exigencias estratégicas y tácticas de la guerra.

Los nuevos submarinos son verdaderos cruceros modernos provistos de artillería y torpedos para combatir sobre y bajo las aguas; superando en perfección sus máquinas impulsoras a las mejores de los más rápidos cruceros.

Ninguna otra nación posee hasta ahora semejantes máquinas por no haber conseguido como nosotros unir y combinar con absoluta seguridad impulsivos motores de más de 1.000 caballos en agregados de seis cilindros, asegurando así el máximo de rendimiento en la duración.

El motor de la combustión resulta bajo el agua tan seguro en el funcionamiento y de tan alto rendimiento como a flote. Los gases de la combustión son conducidos a través de una combinación de sales con lo que eliminan el ácido carbónico y el agua, y una proporciónada y constante corriente de oxígeno consume los residuos indiferentes de la combustión.

En lugar por tanto, de la batería de acumuladores dispuestos en esta nueva especie de fuerza impulsiva de una batería de botellas de oxígeno, que tienen una grandísima ventaja respecto del peso sobre los acumuladores eléctricos. Es también muy importante la circunstancia de haberse conseguido motores casi absolutamente sin ruido.

Los vapores provistos con los mejores aparatos submarinos de alarma para anunciar a grande distancia la presencia de otros buques que marchan con grandes motores, pueden pasar junto a los submarinos sin apercibirse de ellos, mientras que los submarinos sumergidos pueden cerciorarse de la aproximación de cualquier barco aun sin auxilio del periscopio.

Notas además que las nuevas reformas y en especial el empleo del oxígeno hace mucho más segura y sana la permanencia en el interior del submarino, no habiendo ya la dotación de estar expuesta a las influencias de gases venenosos y de vapores molestos de la mala combustión que les hacían antes casi inaguantable.

Los submarinos alemanes sirven además admirablemente como buques coloca minas por un procedimiento a la par complicado y sencillo que señala el más alto límite así milagroso en la perfección mecánica.

De Sociedad

Los que viajan.

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redacción a nuestro querido amigo don Mariano Vilas, después de haber pasado una temporada en Barcelona.

— Regresó de Barcelona el comerciante de esta plaza don José María Anaya.

— De Murcia regresó el notario de esta ciudad y querido amigo nuestro, don Marcos Sanz.

— Ha llegado de Cieza, don Antonio Mariu.

— Para Murcia ha marchado el comerciante, don Vicente Bastual.

— Ha salido para Murcia, nuestro amigo el ilustrísimo señor don Ricardo Mur y Grande, director de la Felicitación Aflictiva de esta plaza.

— Han salido para Madrid don Francisco Dorda y su sobrina doña Angelus Condra, en unión de don Juanquín Montenegro, ayudante del Gobernador Militar de esta plaza.

— Han marchado para Murcia, el teniente coronel de Artillería don José Muñoz, y su distinguida esposa.

— Ha regresado de Madrid el profesor de la «Escuela de Industria» don Luis Poch.

Entonces

Se encuentra enfermo, sufre de gravedad, nuestro amigo el excelentísimo señor don Guillermo López Bernal, Inspector general del cuerpo de Ingenieros de minas.

SUCESOS

Un incendio

En las primeras horas de la noche de ayer se produjo un incendio en el horno de la cerámica situada en las casas nuevas del barrio de Santa Lucía.

Al toque de alarma acudieron prontamente los alcaldes de barrio don José Vazquez, don Juan Vera y don Basilio Simón los que ayudados por otros vecinos pudieron sofocar el fuego que ocasionó escasas pérdidas.

Una rifa

A las nueve y media de la noche de ayer tres individuos llamados Simón Muñoz Molina, Nicolás Casas González y Antonio Meta Rabal, promovieron una rifa en la plaza de la Aurora.

De las palabras pasaron a los hechos acometidos con unos cuchillos. De la refriega resultaron heridos Casas y Muñoz, siendo conducidos al Hospital de Caridad.

El Rabal intentó darse a la fuga pero fué detenido por la policía que lo condujo a la Inspección de Vigilancia.

Un accidente

El vigilante nocturno de la diputación del Horno Antonio López comunicó a su jefe que en las primeras horas de la mañana de hoy ha ocurrido al Hospital de Caridad al vecino Mariano Ortiz Pacheco de 54 años de edad que caminaba por la carretera y próximo a la Media Legua fue atacado de parálisis.

Quedó en grave estado en dicho Hospital.

Notas de Sport Conformes

Un buen amante al foot-ball lanza una idea en un colega local, de que en vista de lo sucedido en «Sporting» en La Unión se debe citar a una reunión a la que asistan todos los jugadores de los equipos que en esta ciudad existen para tomar acuerdos relacionados con la forma en que se debe proceder de aquí en adelante con el equipo unionense.

Está conformes y se resuelve que el capitán del primer equipo don Antonio Para hará los trabajos preliminares para esa reunión en la que debe de explicarse todo lo ocurrido y se debe para conocimiento de los jugadores y para los aficionados en general.

Por lo pronto nos consta que el presidente del «Sporting» ha dirigido atentos oficios a todos los clubes de España explicando lo ocurrido y suplicando que el equipo «Unión F. C.» quede excluido totalmente de este sport.

Ahora solo nos queda esperar la determinación que en este asunto adopte el señor Para.

Fovally

Del jardín de los enredos

Llorando quieres reír,
riendo, quieres llorar;
no amando, quieres amar,
amando, quieres sufrir...

Llegarás a maldecir
y llegarás a olvidar;
viviendo todo a trocero
en lo contrario en sentir...

Y así seguirás pasando
una vida de amargura
por ser de tal condición,

sin que se pueda ir filtrando
ni en tu alma la ternura
ni en tu mente la razón.

Cecilio Recalde

Haro - Hermanos

FOTOGRAFOS

CARMEN, 62 y JARA, 41

«LAMPARA JUPITER»